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Niederschrift 

über die 32. öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Wesertor 

am Mittwoch, 25. September 2019, 19:00 Uhr 

im Stadtteilzentrum Wesertor, Kassel 

 

 

 

Anwesende: 

 

Mitglieder 

Ingeborg Jordan, Ortsvorsteherin, SPD 

Annli Lattrich, Stellvertretende Ortsvorsteherin, B90/Grüne 

Vincenz Grünow, Mitglied, B90/Grüne 

Dieter Holstein, Mitglied, parteilos 

Marianne Pförtner, Mitglied, SPD 

Gernot Rönz, Mitglied, B90/Grüne 

Herbert Sauer, Mitglied, SPD 

 

Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 

Marina Kuchminskaja-Eimer, Vertreterin des Ausländerbeirates 

Müzeyyen Yilmaz, Vertreterin des Ausländerbeirates 

 

Schriftführung 

Thomas Lühne 

 

 

Entschuldigt: 

Angelika Kleim, Mitglied, SPD 

 

 

Magistrat/Verwaltung 

Hendrik Jordan, Stadtrat 

Christian Klobuszynski, Stadtrat 

Michael Lange, Ordnungsamt 

Eray Karaca, Ordnungsamt 

Detlef Wagner, KASSELWASSER 

 

Weitere Teilnehmer/-innen 

Diana Graf, Stadtteilbüro Wesertor 

Judith Graef, Büro Oppermann 
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1. Naturnahe Umgestaltung der Ahna zwischen Kurt-Wolters-Straße und 

Weserstraße 

2. Situation am Wesertorplatz 

3. Mitteilungen 

 

 

Die Ortsvorsteherin des Ortsbeirates Wesertor, Frau Jordan, eröffnet die Sitzung 

um 19.00 Uhr.  

Sie begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte Ladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Niederschrift der 31. öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Wesertor werden keine Einwände erhoben. Die Tagesordnung wird 

gebilligt. 

 

 

 

1. Naturnahe Umgestaltung der Ahna zwischen Kurt-Wolters-Straße und 

Weserstraße 

 

Die Ortsvorsteherin führt in das Thema ein und begrüßt hierzu Herrn Wagner von 

KasselWasser sowie Frau Graef vom Büro Oppermann. 

Herr Wagner stellt sich kurz vor, er sei bei KasselWasser zuständig für die 

Gewässerunterhaltung. Er berichtet, dass in den vergangenen Jahren bereits 

etliche Projekte an der Ahna durchgeführt worden seien. Er gibt darüber einen 

historischen Abriss und beschreibt die Maßnahmen ausführlich. Nun stehe die 

Renaturierung eines Teilstücks zwischen Kurt-Wolters-Straße und Weserstraße 

an, oberhalb der in 2003 gebauten Kaskaden. Der Bereich solle naturnah 

umgestaltet werden, auch damit der Aufenthalt von problematischen Klientel dort 

künftig verhindert werde. Ziel sei damit auch die Sauberhaltung der derzeit durch 

diese Personen verdreckten Umgebung. 

Frau Graef vom Büro Oppermann beschreibt ausführlich die geplanten 

Maßnahmen. Der Beginn richte sich nach dem Erhalt der Genehmigungsplanung. 

Diese werde voraussichtlich im Dezember fertiggestellt und an das 

Regierungspräsidium übersandt. Der Baubeginn sei dann spätestens im Frühjahr 

2021. Ein Förderantrag beim Land Hessen sei geplant, eine höhe Förderquote 

werde erwartet. Die Baukosten werden derzeit auf etwa 155.000 € geschätzt. 

 

Der Ortsbeirat Wesertor nimmt die vorgestellten Pläne zur Kenntnis. 

 

Frau Jordan bedankt sich für die Ausführungen. 
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Frau Jordan erläutert, dass sich der Ortsbeirat schon seit langer Zeit mit dem 

Thema befasse. 

Es sei hierzu auch ein runder Tisch ins Leben gerufen worden, dennoch sei die 

Situation inzwischen völlig eskaliert. Frau Jordan begrüßt Herrn Baron sowie 

weitere Anwohner vom Wesertorplatz, Frau Graf vom Stadtteilmanagement sowie 

die Herren Karaca und Lange vom Ordnungsamt der Stadt Kassel. 

Herr Baron beschreibt die Situation am Platz, die immer schlimmer geworden sei. 

Es seien nun 24 Stunden am Tag Saufgelage, Lärmbelästigungen, Schlägereien, 

Sachbeschädigungen, Vandalismus und völlige Verunreinigungen zu ertragen. 

Diese totale Eskalation sei nicht mehr hinzunehmen. Das Ordnungsamt komme 

zwar regelmäßig, aber könne die Probleme nicht lösen. Nach deren Abrücken gehe 

es sofort weiter. Die Polizei kümmere sich überhaupt nicht. 

Weitere Anwohner beschreiben die katastrophale Lage und erklären ihren Wegzug 

von dem Gelände, da man es nicht mehr aushalte. Alles sei mit Fäkalien 

verunreinigt, überall werde offen gedealt. Eine Wohnqualität sei nicht mehr 

vorhanden. 

Frau Graf vom Stadtteilmanagement gibt einen kurzen Abriss aus ihrer Sicht. Sie 

bekomme häufig Beschwerden von Anwohnern im Stadtteilbüro. Sie beschreibt, 

was im kommenden Frühjahr geplant sei, um die Aufenthaltsqualität wieder zu 

erhöhen. 

Herr von Klobuszynski beschreibt ebenfalls die Situation und berichtet, dass er 

bereits mehrfach tätlich angegriffen worden sei. Er sei sehr enttäuscht über die 

Polizei und auch das Ordnungsamt, die keine Abhilfe schaffen würden. 

Herr Karaca und Herr Lange vom Ordnungsamt erläutern die Lage aus ihrer Sicht. 

Der Zustand sei so schlimm wie nie zuvor. Man bekomme die Personen nicht aus 

dem Bereich. Es seien auch viele Ortsfremde, die sich dort treffen würden. Man 

habe wenig Möglichkeiten einzugreifen, dem Klientel sei alles völlig egal. Leider sei 

eine 24 Stunden Präsenz nicht möglich. Man sei täglich vor Ort, aber leider nur 

befristet. 

 

Nach intensiver Diskussion fasst der Ortsbeirat den folgenden Beschluss: 

 

Der Ortsbeirat Wesertor fordert das Ordnungsamt der Stadt Kassel auf, die 

Präsenz auf dem Wesertorplatz weiter zu erhöhen und das Alkoholverbot 

regelmäßig zu überwachen. Die Stadt Kassel wird aufgefordert, die Bänke auf 

dem Wesertorplatz kurzfristig temporär abzubauen. 

 

Abstimmungsergebnis: Angenommen bei 6 Ja-Stimme(n), 0 Nein-Stimme(n), 1  

Enthaltung(en) 

 

Frau Jordan bedankt sich für die Diskussion und intensive Beteiligung. 
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3. Mitteilungen 

 

1. Nächste Ortsbeiratssitzung 

Die nächste Sitzung findet am 23. Oktober 2019 statt. 

 

Weitere Mitteilungen 

2. Das Stadtteilfest war sehr schön, es wird ein kurzer Rückblick gegeben. 

 

3. Einladung zur Stadtteilkonferenz für den 19.11.2019 von 17-20 Uhr. 

 

4. Der Grünstreifen vor dem Goethegymnasium ist weiterhin verdreckt. 

Der Ortbeirat fordert die Stadt Kassel auf, sich zu dem Beschluss des 

Ortsbeirates aus der Sitzung vom 26.06.2019 zu Top 3 zu äußern. 

Der Ortsbeirat erwartet eine Antwort. 

 

5. Ampeleinweihung am 24.10.2019 vor dem Stadtteilzentrum Wesertor. 

 

 

 

 

Frau Jordan schließt die Sitzung um 20.30 Uhr. 

 

 

 

 

 

Ingeborg Jordan Thomas Lühne 

Ortsvorsteherin Schriftführer 
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